

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(98)/ST/10

18 de mayo de 1998

(98-2009)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Segundo período de sesiones
Ginebra, 18 y 20 de mayo de 1998

Original: inglés

DINAMARCA

Declaración distribuida por el Sr. Niels Helveg Petersen
Ministro de Asuntos Exteriores

Perspectiva global y prioridades principales

El impacto enormemente positivo del sistema multilateral de comercio en el crecimiento, el empleo y la estabilidad ha sido decisivo para la economía mundial en los últimos 50 años. La celebración simultánea de la segunda Conferencia Ministerial de la OMC y del Cincuentenario del sistema multilateral de comercio ofrece la oportunidad de hacer un inventario de los logros conseguidos hasta la fecha, y entraña también para los Miembros de la OMC la responsabilidad de hacer frente a las dificultades que plantea la futura cooperación comercial internacional. Se trata de una tarea de enorme importancia, y no en menor medida para Dinamarca cuya economía es pequeña y abierta. Nuestro compromiso con el sistema multilateral de comercio es más firme que nunca.

Dinamarca ha observado con gran satisfacción el desarrollo de la OMC, que es ahora una institución fuerte y eficaz en el ámbito de la política comercial internacional y de las cuestiones conexas. En particular, la constante disminución de los obstáculos al comercio, la ampliación de las actividades comprendidas en el programa de la OMC y el creciente número de Miembros de todos los puntos geográficos subrayan la relevancia y el vigor de la Organización en los albores del nuevo milenio. Además, el sistema de solución de diferencias, fructífero desde sus inicios, es una prueba de la eficacia de esta Organización.

No obstante, este desarrollo rápido, íntimamente ligado a la globalización de la economía mundial, impone nuevas exigencias a la OMC. Concretamente, será fundamental velar por que la opinión pública apoye de manera permanente a la OMC. Para ello es necesario afrontar los desafíos complejos que plantea la interacción entre el comercio y las cuestiones relacionadas con un desarrollo social y equitativo, que respete el medio ambiente. Es

- Llevar adelante el programa sobre comercio y medio ambiente ...

La relación entre comercio y

a cabo en la revisión del Acuerdo sobre Contratación Pública y del Acuerdo sobre los Aspectos de los Derechos de Propiedad Intelectual relacionados con el Comercio.

Asimismo, Dinamarca celebra los resultados obtenidos desde la Conferencia de Singapur, en especial los acuerdos de liberalización en los sectores de los productos de tecnología de la información, los servicios financieros y los servicios de telecomunicaciones. Tenemos por delante la importante tarea de ampliar el ámbito de aplicación del Acuerdo sobre Tecnología de la Información.

Otro problema decisivo que tiene que afrontar la OMC es el del aumento del número de sus Miembros. Para Dinamarca es importante que la adhesión sea rápida y sin complicaciones, sobre todo si se considera la enorme importancia política y económica que tiene para los solicitantes. Resulta por tanto bastante evidente que la adhesión a la OMC debería basarse en la observancia de las normas de la Organización en lo que respecta al funcionamiento de las políticas comerciales y a los compromisos de acceso sustancial y no discriminatorio a los mercados.

- Aplicación de los compromisos existentes ...

La Ronda Uruguay y la Conferencia Ministerial de Singapur han dado lugar a la adopción de acuerdos y compromisos en materia de liberalización de gran alcance. La plena aplicación de estos compromisos por todos los Miembros de la OMC dentro de los plazos convenidos es de suma importancia.

Cabe la posibilidad de que los países en desarrollo tengan problemas específicos a este respecto. Dinamarca apoyará las iniciativas destinadas a ayudar a los países en desarrollo durante los períodos de transición mediante asistencia técnica, financiera y de otro tipo.

- Iniciar la celebración de nuevas negociaciones globales

Por supuesto, responder a todos los desafíos mencionados anteriormente representa una ingente labor. Se trata, en nuestra opinión, de una tarea que sólo puede resolverse con el establecimiento de un programa amplio y equilibrado para las futuras negociaciones, donde estén representados los intereses de todos los países Miembros de la OMC.

Dinamarca cree firmemente en el lanzamiento, en 1999, de nuevas negociaciones globales, preferiblemente de una nueva Ronda. Esta Conferencia Ministerial es un escalón fundamental en la preparación del terreno para esas negociaciones. La adopción de una decisión sobre futuras negociaciones impulsaría en el seno de la OMC una cooperación en materia de políticas comerciales más profunda y amplia.

Lograr compromisos conjuntos en pro de una mayor liberalización del comercio multilateral sería también la promesa más convincente contra el proteccionismo. La economía mundial no podría pedir una garantía comercial más constructiva y fiable que la celebración de nuevas negociaciones comerciales globales en la OMC.
